



Destinarán 385 mmdp al año

Blindan subsidios de AMLO

Amarran a próximos
Presidentes a pagar
Insabi, becas, apoyos
de tercera edad...

CLAUDIA SALAZAR

Los principales programas sociales de la actual administración serán ley y su presupuesto no se podrá reducir, luego de la reforma Constitucional aprobada ayer por la Cámara de Diputados.

La implementación de esos programas tendrá un costo anual de al menos 385 mil 242 millones de pesos, de acuerdo con el presupuesto asignado en 2020. Esa cantidad equivale al 6.3 por ciento del gasto federal total para el año en curso.

La reforma, presentada como prioridad por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, prevé que el Estado ofrezca un sistema de salud gratuito a personas sin seguridad social, becas en todos los niveles educativos para estudiantes pobres y apoyos a personas de la ter-

cera edad, indígenas, de origen afromexicano y con discapacidad.

Con 385 votos a favor, 18 abstenciones y 49 en contra, de legisladores del PAN, la reforma al artículo 4 constitucional logró la mayoría calificada y el dictamen pasó al Senado.

En su artículo tercero transitorio, la propuesta ordena que el monto de los recursos asignados "no podrá ser disminuido, en términos reales, respecto del que se haya asignado en el ejercicio fiscal inmediato anterior".

Esto significa que año con año el presupuesto tendrá que aumentar por lo menos en el mismo porcentaje de la inflación.

René Juárez, coordinador parlamentario del PRI, consi-

deró que la reforma deberá contar con disposición presupuestal.

“No queremos que todo quede en promesas, buenos deseos o derechos de papel; si no garantizamos la viabilidad de estos apoyos, todo quedará en un sueño, en un frustrante populismo constitucional, del que millones de mexicanos ya están cansados”, planteó el priista.

El diputado del PAN, Éctor Jaime Ramírez, acusó que la reforma constituye la “constitucionalización del clientelismo” de AMLO.

“Nada importa más que ver plasmados los programas en nuestra Carta Magna y con ello constitucionalizar el clientelismo, y eso de ninguna manera lo vamos a validar. Pone de manifiesta la estrate-

gia del Presidente, de elevar a rango constitucional su visión populista de Gobierno”, acusó el panista.

Los apoyos por ley

Estos son los programas que quedaron plasmados en la Constitución y su costo en 2020.

(Cifras en millones de pesos)

PROGRAMA	COSTO
Sistema gratuito de salud	\$170,286
Pensión Adultos Mayores	129,350
Becas	71,410
Apoyo a Discapacitados	14,196



Bolsas en EU, Asia y en México recuperan terreno

Mercados toman *respiro*; los riesgos siguen al acecho

- Sólo bolsas europeas en la zona de mayor influencia del coronavirus cerraron ayer, de nuevo, con pérdidas.

Europa no logra mantenerse en positivo

Mercados comienzan su recuperación

- Búsquedas de oportunidades y esperanza de estímulos calmaron los temores sobre el coronavirus

Agencias

Wall Street registró un fuerte repunte tras el desplome de la sesión anterior, debido a que búsquedas de oportunidades y esperanzas de estímulos por parte de los gobiernos calmaron los temores del mercado sobre el coronavirus y las crecientes señales de una recesión.

Los tres principales índices subieron casi 5%, un día después de sufrir sus mayores pérdidas diarias desde la crisis financiera del 2008. Aun así, el S&P 500 y el NASDAQ terminaron la sesión cerca de 15% por debajo de los récords que alcanzaron el 19 de febrero.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que tomará "medidas importantes" para aplacar los temores del mercado, al pedirle al Congreso un paquete de estímulo fiscal que incluya una reducción de impuestos a la renta, entre otras medidas.

"Después de lo del lunes, tienes cazadores de oportunidades de corto plazo junto a las esperanzas de posibles estímulos fiscales", dijo Chuck Carlson, director ejecutivo de Horizon Investment Services. "Parece haber una voluntad de hacer algo, y eso es probablemente lo que está ayudando al mercado".

Los participantes del mercado esperaban en gran medida que la Reserva Federal reduzca las tasas de interés por segunda vez este mes al término de la reunión de política monetaria de dos días de la próxima semana.

El Promedio Industrial Dow Jones subió 4.89%, a 25,018.16 unidades, mientras que el S&P 500 ganó 4.94%, a 2,882.23 unidades. El NASDAQ, en tanto, ganó 4.95%, a 8,344.25 unidades.

Por su parte, la Bolsa Mexicana de Valores avanzó tras anotar su peor jornada desde octubre del 2008. El índice S&P/BMV IPC avanzó 2.16%, a 39,565.44 puntos.

En São Paulo, el índice Bovespa subió 7.14%, recuperando parte de sus pérdidas del lunes (-12.17%), tras una sesión volátil

Europa, en rojo

Las acciones europeas vivieron un breve repunte el martes, pero cerraron con pérdidas, debido a que no se avista un pronto fin al brote del coronavirus.

El índice paneuropeo STOXX 600 cayó 1.1%, adentrándose aún más en territorio bajista después de que el lunes registró su peor día desde la crisis finan-

ciera del 2008.

Italia, ahora bajo cuarentena, Reino Unido y Alemania reportaron aumentos en los casos de infección y las potenciales disrupciones causadas por el virus hicieron que los inversores tuvieran pocos deseos de mantener activos de riesgo.

"Los operadores están un poco nerviosos, la única noticia positiva que hemos recibido probablemente son los recortes de tasas o rebajas de impuestos. Necesitamos noticias en términos del control real del virus, que parece que no tenemos en este momento", dijo Michael Baker, analista de ETX Capitals.

1.1%

CAYÓ

el martes el índice paneuropeo Stoxx 600.

7.14%

SE DISPARÓ

en la jornada de ayer el índice Bovespa de la Bolsa de Brasil.

